

Ordre national du mérite et Légion d'honneur ont leur jardin

Un nouvel espace mémoriel pour rendre hommage aux valeurs républicaines et à ceux qui ont contribué, par leur engagement exemplaire, à la grandeur de la France.

Le jardin de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du mérite, situé entre la passerelle du parc de la Pradasque et la place de la gare SNCF, a été inauguré, samedi dernier, par la ville de Caussade. Ce projet, porté par le lieutenant-colonel Philippe Bon, président de la Société des membres de la Légion d'honneur de Tarn-et-Garonne, et le lieutenant-colonel Érick Lebrun, président de l'Ordre national du mérite, section de Tarn-et-Garonne, en partenariat avec la municipalité de Caussade, s'inscrit dans un effort commun pour célébrer le mérite, l'honneur et l'engagement civique, un espace mémoriel pour rendre hommage aux valeurs républicaines et à ceux qui ont contribué, par leur engagement exemplaire, à la grandeur de la France.

Le fruit d'une collaboration étroite

Ce lieu de mémoire et de transmission des valeurs républicaines est un projet collaboratif soutenu par la ville de Caussade. L'inauguration de ce jardin est le fruit d'une collaboration étroite entre la municipalité de Caussade, l'association des membres de la



Les personnalités rassemblées dans le jardin pour son inauguration.

Légion d'honneur et de l'Ordre national du mérite en Tarn-et-Garonne. Le maire de Caussade Gérard Hébrard a tenu à saluer l'engagement des élus et des services municipaux qui ont soutenu ce projet depuis son origine et a remercié tout particulièrement Philippe Bon et Érick Lebrun pour leur vision et leur détermination. Ce jardin devient ainsi un véritable lieu de mémoire, mais aussi un espace ouvert à tous, pour méditer et réfléchir sur l'importance du mérite et de l'engagement civique. Il est destiné à rappeler, sans fioritures, que les valeurs de la Républi-

que se cultivent dans la durée et que certains parcours méritent d'être salués et transmis aux générations futures.

Un hommage aux parcours exemplaires

Enfin, ce jardin porte également un hommage à plusieurs Caussadais décorés de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du mérite, qu'ils aient combattu sous l'Empire ou résisté à l'Occupation. Leurs histoires, qu'elles soient connues ou moins connues, représentent l'engagement exceptionnel de citoyens qui ont fait honneur à leur pays.

Un lieu de respiration propice à la méditation

L'inauguration de ce jardin, en présence des autorités locales et des membres des ordres nationaux, a été marquée par les discours des autorités officielles.

Dans son allocution, le maire Gérard Hébrard a souligné que ce jardin n'était pas un simple lieu de passage mais un véritable symbole de la transmission des valeurs républicaines, incarnant l'idéal républicain qui place la reconnaissance du mérite personnel au-dessus des privilèges de naissance. « Le jardin n'est ni un monument figé ni une place de passage. Il est un lieu de respiration, de lenteur, de contemplation. Il est propice au silence, à la méditation, à la transmission discrète de nos valeurs républicaines, du mérite et de l'engagement civique », ajoutait-il. Philippe Bon a, quant à lui, rappelé



Lors des allocutions des présidents Bon et Lebrun.

l'importance de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du mérite, soulignant le principe fondamental de leur création, à savoir récompenser le mérite individuel et garantir l'universalité

de la distinction. Il a salué la mémoire de personnalités locales comme le colonel Jacques Boudet, décoré de la Légion d'honneur, et Marcel Amatruda, résistant et figure du tissu associatif

local, en soulignant que leur engagement représentait l'esprit de la République. Érick Lebrun a exprimé sa fierté de voir ce projet aboutir à Caussade, rappelant que l'Ordre national du mérite a pour vocation de récompenser ceux qui, à travers des actions exceptionnelles, incarnent le dévouement à la France et à ses valeurs fondamentales.

Dans son discours, Érick Lebrun a également évoqué la portée de l'Ordre national du mérite qui, à travers sa distinction, crée une communauté d'hommes et de femmes unis par un même idéal de service envers la nation. Il a insisté sur le fait que ce jardin est un témoignage de la reconnaissance des sacrifices consentis et des actions réalisées pour la liberté et la dignité du pays.